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 O samba 
vassourense está de luto. 
Intérprete marcante e 
fundador da Turma dos 
Fanáticos, um dos blocos 
icônicos que surgiram no final 
dos anos 1980, marcando 
a retomada do Carnaval 
vassourense, João Gabriel 
Baptista da Costa Lebre 
morreu, aos 60 anos, vítima 
de um câncer, na manhã 
da quarta-feira, dia 12, na 
Unidade de Terapia Intensiva 
do Hospital Universitário de 
Vassouras. João Gabriel foi 
sepultado no Cemitério Nossa 
Senhora da Conceição, no 
Centro Histórico. A Fundação 
Educacional Severino 
Sombra, onde João atuou 
por décadas, divulgou nota 
de pesar.

Samba de luto: morre João 
Gabriel, fundador e intérprete 
da Turma dos Fanáticos

Vassouras é Destaque do Prêmio Sebrae Prefeitura 
Empreendedora: Categoria Turismo e Identidade Territorial
 A prefeitura 
de Vassouras se 
destacou na etapa 
nacional do Prêmio 
Sebrae Prefeitura 
Empreendedora, na 
categoria Turismo e 
Identidade Territorial. 
A cerimônia de 
premiação aconteceu 
em Brasília nesta terça-
feira, dia 11, e reuniu 
gestores públicos de 
todos os estados do 
país, incluindo figuras 
importantes como o 
presidente do Conselho 
Deliberativo do Sebrae 
Nacional, José Zeferino 
Pedrozo, o presidente 
do Sebrae, Décio Lima, 
o diretor técnico, Bruno 
Quick, e a diretora 
de administração e 
finanças, Margarete 
Coelho.

 Morreu na noite 
da terça-feira, dia 11, no 
Hospital Universitário 
de Vassouras, o poeta 
Roberto Castro Del 
Secchi. Autodidata, 
Roberto Del Secchi 
integrava o Colégio 
Brasileiro de Genealogia. 
Ele organizou a Antologia 
Del Secchi, uma das 
maiores do país, chegando 
a reunir mais de 3 mil 
poetas em 27 edições. 
Presidente do Rotary Club 
de Engenheiro Paulo de 
Frontin entre 1995 e 1996, 
deixa viúva, filhos, netos e 
bisnetos.

Roberto Del 
Secchi, o 
poeta, morre 
aos 87 anos

Lady 
Marques: a 
nova voz da 
música de 
Vassouras
• Com muito 
sertanejo 
e MPB, 
vassourense 
já tem público 
fiel na região

Uana Etê inicia eventos 
da alta temporada de 
turismo na região
• Perto de completar 10 anos, Jardim 
Ecológico oferece uma experiência de 
hospedagem exuberante

Vassourense, jóia da base 
do Flamengo, foi convocada 
para a Seleção Brasileira de 
Futebol Feminino Sub-17

Encerramento 
dos Jogos 
Intercolegiais 
2024 reúne 
estudantes e 
autoridades 
em Vassouras
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 O frequentador da 
noite vassourense mais 
atento já se deu conta. 
Surge um novo talento na 
música de Vassouras. Lady 
Marques, 28 anos, o nome 
artístico da vassourense 
Esttephani Marques da 
Rocha Arcanjo, 28 anos, 
vem chamando a atenção 
dos frequentadores de 
bares e casas noturnas de 
Vassouras. Lady Marques 
tem o sertanejo como ponto 
forte do seu repertório, mas 

Lady Marques: a nova voz da música de Vassouras
• Com muito sertanejo e MPB, vassourense já tem público fiel na região

também se aventura pela 
boa e velha MPB e por 
outros estilos musicais. 
No Dia dos Namorados, 
por exemplo, ela soltou a 
voz na Taberna do Barão, 
no trecho da Avenida 
Expedicionário Osvaldo de 
Almeida Ramos conhecido 
como Broadway. 
 Muita gente 
conheceu o talento de 
Lady no quadro Brilhantes, 
do Programão, da TV Rio 
Sul. Ela ficou entre os 30 

pré-finalistas. Antes, já 
participara do W Music 
Gospel, onde também foi 
bem classificada, ficando 
entre os finalistas. “Eu 
sempre amei cantar, mas 
foi uma senhora, em uma 
loja em Barra do Piraí que 
disse para a minha mãe que 
eu cantava. Depois desse 
dia, minha mãe me colocou 
em várias atividades da 
igreja relacionadas à 
música”, lembra a cantora, 
filha de Simone Souza e 

de Francisco Assis Barrozo 
Júnior, o Brother barbeiro. 
“Meus pais são cantores, 
mas amadores. Eles têm 
um bom entendimento de 
música”, afirma. 
 Com o incentivo 
da mãe, passou a cantar 
na igreja e a participar 
de eventos relacionados 
à música no Colégio 
Estadual Centenário, onde 
estudava, e também no 
Raul Fernandes. “Participei 
também de um concurso 

no Senai, fiquei em 
primeiro lugar com a minha 
turma fazendo um coral em 
homenagem a Vinícius de 
Moraes”. 
 Em setembro, 
Lady Marques completa 
três anos cantando 
profissionalmente. “Meu 
repertório é sertanejo, 
mas navego pela MPB 
e em outros estilos. As 
cantoras que admiro? Amo 
Marília Mendonça, Lauana 
Prado e Simone Mendes”. 

Além de Vassouras, ela 
costuma se apresentar em 
Barra do Piraí, Valença, 
Volta Redonda, Mendes, 
Engenheiro Paulo de 
Frontin e nos distritos de 
Arrozal (Piraí) e Sacra 
Família (Frontin). Casada 
com Joel Rocha, que a 
apoia e acompanha, ela 
espera estar dando apenas 
os primeiros passos em 
uma carreira promissora. 
Talento e disposição não 
lhe parecem faltar.
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 I n v e r n o 
chegando e, com ele, 
a alta temporada do 
Turismo na Região do 
Vale do Café. O Jardim 
Ecológico Uaná Etê, 
localizado às margens 
da RJ 121, em Sacra 
Família do Tinguá, um 
dos destinos turísticos 
mais visitados da 
região, já anunciou uma 
série de atrações para 
a época mais esperada 
do ano. 
 Dia 1º de junho foi 
inaugurada a Exposição 
Aquarelas, carregada da 
sensibilidade da artista 
plástica Isis Braga. Nas 
peças expostas, Isis 
destaca as borboletas 
que vivem na região 
do Uaná Etê, no distrito 
frontinense de Sacra 
Família do Tinguá, a 
um pulo de Vassouras e 
dois de Miguel Pereira. 
A foto pesquisa é de 

Uana Etê inicia eventos da alta temporada de turismo na região
• Perto de completar 10 anos, Jardim Ecológico 
oferece uma experiência de hospedagem exuberante

Alex Gaudêncio e a 
curadoria fica por conta 
de Djalma Oliveira. 
 A programação 
deste meio de ano 
tem ainda o charme 
de preparar o Jardim 
Ecológico para a 
celebração de seus 
dez anos. Em 13 de 
junho aconteceu o Baile 
de Jazz Ordinarius 
Vocal Lets Dance. 
Para agosto já está 
prevista a realização 
do 50 Harpas Concert 
Celtic Festival, com 
direito a performance de 
músicas de Senhor dos 
Anéis, Harry Porter e de 
diversos games. 
 O Uaná Etê é 
um jardim ecológico, 
um paraíso ecológico 
cultural, onde você 
pode caminhar por 
trilhas na Mata Atlântica 
e conhecer atrações 
permanentes como 

o primeiro labirinto 
dedicado à música 
do mundo, a floresta 
dos sinos, a árvore 
de cristal, a árvore de 
infinitas possibilidades 
onde você pode prender 
seus desejos. Uma 
visita imperdível para 
quem circula pela região 
a fim de conhecer os 
seus encantos. 
 C o n s i d e r a d o 
um paraíso eco cult, 
pequeno museu natural 
a céu aberto, dedicado 
à música e natureza, o 
Uaná Etê tem percurso 
ascendente, entre um 
vale e uma colina, 
oferecendo a ligação 
entre cotidiano, som, 
ciência e meio ambiente. 
O Uaná Etê lançou 
o Even Glamping, 
experiências de charme, 
noites no jardim. Even é 
a sigla de Experiência de 
Visitação Estendida na 

Natureza, que permite 
ao visitante o luxo 
de ficar praticamente 
sozinho no jardim depois 
que a visitação termina. 
É como o visitante 
estivesse em um museu 
a céu aberto. O termo 
Glamping surgiu no 
Reino Unido no início do 
século e significa unir 
o camping ao glamour 
de uma hospedagem 
requintada. 
 As temporadas 
no Jardim são divididas 
entre as temporadas 
de vagalumes (outubro 
a janeiro), pássaros 
(setembro a março) 
e borboletas (março 
a junho). O charme 
especial fica por conta 
do céu noturno do 
Vale, um espetáculo 
deslumbrante.  As 
opções de hospedagem 
são variadas e de um 
bom gosto extremo.
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¹Pedro Pernambuco é Simão Pedro dos Santos. 
Doutor em Letras. Professor Adjunto da Universidade 

de Pernambuco – UPE Campus Petrolina

 ”São vidas em 
risco, vamos lutar ao lado 
dos pacientes”, diz Rodrigo 
Bacellar, presidente do 
legislativo fluminense
 A Assembleia 
Legislativa do Rio (Alerj) se 
tornou referência nacional 
no enfrentamento aos 
planos de saúde, que têm 
deixado pacientes sem 
atendimento. Inclusive, 
ameaçam suspender até 
home care, colocando 
vidas em risco. 
 Em Brasília, a 
fisioterapeuta Fabiane 
Alexandre Simão, 
presidente da associação 

 Há perto de duas semanas as proximidades 
do Campo de Marte, na zona norte de São Paulo, 
foram tomadas por diversas bandeiras evangélicas 
da chamada Marcha para Jesus, que ocorre há trinta 
e duas edições.
 Muitas cores invadiram as ruas da capital 
paulista em 30 de maio de 2024. Sons a ecoar. 
Pessoas dos mais variados estandartes protestantes 
emfrenética reunião no asfalto. Fitas à cabeça, acenos 
para o alto, as cores nacionais e de Israel a envolver 
corpos em nítida alusão político-místico-religiosas a 
revelar, a cada ano, a multidão pouco afeita a pautas 
urgentes da sociedade. Agrupamento performático a 
gritar, aajoelhar e a levantar automaticamente, sob 
comando esperto dos“maestros” encarapitados em 
trios elétricos.
 Carnavalização do Evangelho, a Marcha para 
Jesus é tão-somente um grande espetáculo de vozes 
e cores sob a gerência daqueles que não enxergam, 
senão, o lucro e o poder ao silente olhar da fé incauta, 
que nada percebe ou finge não notar,as manobras 
do empresariado da fé, que à custa de dízimos e 
de ofertas abarrota os cofres sem fundos de sua 
ganância.
 Infelizmente, a já consagrada Marcha não 
representa o Evangelho segundo os ensinamentos 
do Cristo, a saber, os da piedade, do olhar para os 
mais pobres, da consciência de uma sociedade mais 
justa e igualitária, da mão fraterna aos que sofrem. 
Um Evangelho que não comungado senso de Justiça 
é retórica e alienaçãoe não depõe da verdadeira fé 
cristã. A Marcha que se restringe à multidão não é 
Evangelho. É aglomeração efolguedo. 
 A Marcha para Jesus nunca terá Jesus. Se o 
Mestre, por ventura, resolvesse dar uma “passadela” 
nesse convescoteanual com a simplicidade tão peculiar 
à sua pessoa, com a proposta derenúnciade sua 
homília, dificilmente seria notado peloagrupamento 
delirante.Jamais teria acesso (nem gostaria de ter) 
ao trio elétrico e aos pastorese charlatães de todas 
as índoles, aos exploradores de todos os matizessem 
compromissoalgum com a pureza de sua mensagem 
de Justiça e paz.
 Do calendário da Marchahá de se cumprir o 
restante da agenda em capitais e interioresbrasileiros. 
Jesus não irá a nenhuma. Nem os “marchadores” 
entrarão no reino dos céus. 
 E não precisa ser deus para perceber isso.

A Marcha a que Jesus nunca irá
Porque vos digo que, se a vossa justiça não exceder em muito a 
dos escribas e fariseus, jamais entrareis no reino dos céus(Livro 

de Mateus, 5: 20).

* Marly Medeiros é vassourense, economista
com especialização em Economia

Mineral, MBA em Gestão de Negócios e
aposentado do Banco do Brasil.

 Estamos assistindo diariamente notícias 
sobre o comportamento dos juros e dos índices 
inflacionários.  Causam enormes preocupações 
sobre o comportamento da economia do País, 
consequentemente com sua população. 
          A alta dos juros causa verdadeiros sufocos para 
as empresas, principalmente para saber, pequenas, 
que veem seus desempenhos econômicos reduzidos, 
fortemente a possibilidade de crescimento é reduzindo 
o número de empregos. Isto é terrível pois o País já 
tem um número altíssimo da sua população passando 
fome.
          A inflação crescente todo mês cria, entre todos, 
uma dúvida enorme sobre onde vamos chegar.  Já 
estou na terceira idade, então assisti e vi todos os 
estragos econômicos causados pela inflação.  Teve 
até um longo período que os salários eram corrigidos 
mensalmente para compensar as perdas de poder 
aquisitivo.  Esperamos que essa triste realidade não 
volte mais.
          A pandemia e a invasão da Ucrânia pela 
Rússia contribuíram fortemente com o desastre 
econômico que o mundo passou, mas isso é só 
uma parte do problema. O lado mais forte, no Brasil, 
vem da Administração Pública, tanto a nível federal 
como estaduais e municipais, sem esquecer que os 
legislativos têm grande culpa. 
          O que assistimos diariamente é o descaso 
com a coisa pública e com os brasileiros.  Quando 
saem candidatos, fazem mil promessas que parecem 
que que vão consertar o País, no entanto, passado 
o pleito eleitoral, tomam posse e esquecem tudo 
que prometeram.  Aí temos milhões de brasileiros 
passando fome e outros com enormes dificuldades.  
O que fazem é brigarem. Somos vítimas, e não é de 
hoje, de maus políticos que temos. 
          As eleições vêm aí! Vamos procurar votar 
em candidatos que realmente têm capacidade de 
melhorar o País e consequentemente trazerem 
melhorias para a população e milhões de brasileiros 
deixem de passar fome.

Juros altos e inflação 
corroem a economia do país

Marly Medeiros

CPI dos Planos de Saúde na Alerj é referência 
nacional em defesa dos direitos de pacientes

Nenhum Direito a Menos, 
que defende centenas 

de pacientes, pediu ao 
presidente da Câmara 
Federal, Arthur Lira, 
para seguir o exemplo 
do presidente da Alerj, 
Rodrigo Bacellar, que 
permitiu a instalação da 
Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) cujo 
objetivo é restituir os 
direitos dos pacientes. 
 “Os planos estão 
negando direito à saúde e, 
consequentemente, à vida 
dos nossos filhos, deixando 
crianças sem tratamento”, 
disse Fabiane, que é mãe 
do Daniel, de 9 anos, que 
sofre de paralisia cerebral 
e transtorno do espectro 
autista.
 Segundo o 
presidente Rodrigo 
Bacellar, a Alerj, mobilizada 
através do deputado 
Fred Pacheco, autor do 
requerimento da CPI, abriu 
as portas para mães e pais 
de filhos com deficiência 
que se desesperaram 
com cancelamento de 
contratos, deixando os 
pacientes sem tratamento.  
 “Eles vêm 

enfrentando diversos 
problemas com os 
constantes cancelamentos 
dos planos de saúde. Entre 
as reclamações estavam 
ausência de reembolso, 
atendimento e terapias 
negados e planos de 
saúde extintos sem aviso 
prévio. Isso é inaceitável, 
absurdo”, disse Bacellar, 
ciente que essa batalha 
envolve altos interesses. 
“Sei que muita gente 
grande vai se incomodar, 
mas não fui eleito para 
me esconder. Estou aqui 
para lutar ao lado da 
população que sofre com 
esse descaso dos planos 
de saúde”, completou 
Bacellar.
 "É uma vitória 
do povo do Rio, mas 
é principalmente uma 
vitória das mães e pais 
de PCDs que lutam com 
tanta bravura. Desde o 
ano passado, vínhamos 
tentando uma solução 
para que tratamentos não 
fossem interrompidos", 
disse o deputado Fred 
Pacheco.
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 A meia-atacante 
Laís Santos, considerada 
uma das jóias da base 
do futebol feminino do 
Flamengo, foi convocada 
para a Seleção Brasileira 
de Sub-17. Ela participou 
de um período de 
treinamentos em 
Sorocaba, interior de São 
Paulo, entre 27 de maio e 
6 de junho. A preparação 
visa a disputa do 
Campeonato Mundial da 
categoria, que acontece 
entre meados de outubro 
e o início de novembro, na 
República Dominicana. 
 A habilidosa Laís 
Santos, que bem novinha 
chegou a representar 
a atacante Marta, seis 
vezes eleita a melhor 
jogadora do planeta, em 
uma reportagem no Globo 
Repórter, passou pela 
Escolinha de Futebol da 
Univassouras. Ela iniciou 
a carreira em Xerém, na 
base do Fluminense, antes 
de ir para o Flamengo. 
Ela é a segunda jogadora 
vassourense a ser 
convocada para uma 
seleção brasileira de base. 
Jane Tavares, campeã 
carioca sub-20 pela 

Vassourense, jóia da base do Flamengo, foi convocada 
para a Seleção Brasileira de Futebol Feminino Sub-17
• Ex-Fluminense, Laís Santos passou pela Escolinha de Futebol da Univassouras

USS em 2011, passou 
pela Seleção Brasileira 
Sub-20. Ex-jogadora de 
Flamengo, Botafogo, 
Grêmio, Atlético Mineiro 
e Santos, Jane atua hoje 
no Red Bull Bragantino, 
que disputa a série A do 

Campeonato Brasileiro 
Feminino. 
 Técnico da USS 
em 2011, coordenador 
da escolinha de futebol 
da Univassouras hoje, o 
ex-jogador e professor de 
Educação Física Anderson 

Souza é só elogios a Laís. 
“Ela tem uma habilidade 
preciosa, uma visão de 
jogo diferenciada, com 
passes e chutes precisos. 
É excelente cobradora de 
faltas”, afirma, otimista 
quanto ao futuro da jovem 

vassourense no futebol. 
A Escola de Futebol 
da Univassouras é um 
projeto social-desportivo 
da Pró-Reitoria de 
Extensão Universitária e 
Unidade de Desportos, na 
faixa etária dos 7 aos 17 

anos, aberto a meninas 
e meninos. Funciona às 
terças e quintas-feiras, 
de 8 às 11h, e 14 às 17h, 
no estádio municipal. 
O projeto é financiado 
pela Univassouras e 
completamente gratuito.

 A cidade de Nova 
Friburgo, no Estado do 
Rio de Janeiro, recebe o 

Nova Friburgo ganha título de Capital da Moda Íntima
• Lei é de iniciativa do deputado federal Luiz Antonio Corrêa

título de Capital Nacional 
da Moda Íntima, conferido 
pela Lei Federal 14.883, 

de autoria do deputado 
federal Luiz Antonio 
Corrêa. A legislação 
sancionada pelo 
Presidente da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva, 
entrou em vigor no último 
dia 11 de Junho, após 
ter sido aprovada pelo 
Congresso Nacional. 
 Em tramitação 
desde 2020, a lei 
sancionada obteve 
parecer favorável da 
Comissão de Cultura, 
assinado pelo relator, 
deputado federal Luiz 
Lima, além da Comissão 
de Constituição e Justiça 
e Cidadania. 
 Nova Friburgo, em 
seu bicentenário, tinha 
mais de 1.300 confecções 

produzindo cerca de 114 
milhões de peças por ano. 
O polo de moda íntima 
movimenta a economia, 
gerando mais de 20 
mil empregos diretos e 
indiretos.
 Responsável pela 
produção de cerca de 
114 milhões de peças 
por ano, Nova Friburgo, 
na Região Serrana do 
Rio, se consolidou como 
a maior produtora de 
lingeries do país, segundo 

a Associação Brasileira da 
Indústria Têxtil (Abit).
 A cidade ganhou 
o título de capital da 
moda íntima e atrai 
compradores de vários 
estados e municípios. 
Economicamente, o 
Sindicato da Indústria 
do Vestuário (Sindvest) 
afirma que Nova Friburgo 
é responsável por 25% 
da produção do mercado 
brasileiro e sedia, todos 
os anos, o maior evento 

do setor: a Fevest.
 Esta lei marca 
uma grande vitória para a 
economia do nosso estado 
gerando empregos, 
alavancando renda para o 
Rio de Janeiro. A iniciativa, 
que contou com o apoio 
do deputado estadual 
André Corrêa, referenda 
a competitividade do Rio 
de Janeiro no mercado 
de trabalho e consumo - 
ressaltou o deputado Luiz 
Antonio.
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 A prefeitura de 
Vassouras se destacou 
na etapa nacional do 
Prêmio Sebrae Prefeitura 
Empreendedora, na 
categoria Turismo e 
Identidade Territorial. A 
cerimônia de premiação 
aconteceu em Brasília 
nesta terça-feira, dia 11, e 
reuniu gestores públicos 
de todos os estados do 
país, incluindo figuras 
importantes como o 
presidente do Conselho 
Deliberativo do Sebrae 
Nacional, José Zeferino 
Pedrozo, o presidente 
do Sebrae, Décio Lima, 
o diretor técnico, Bruno 
Quick, e a diretora de 
administração e finanças, 
Margarete Coelho.
 O Prêmio Sebrae 
Prefeitura Empreendedora 
(PSPE) é um instrumento 

Vassouras é Destaque do Prêmio Sebrae Prefeitura 
Empreendedora: Categoria Turismo e Identidade Territorial

de reconhecimento e 
valorização de iniciativas 
inovadoras por governos 
municipais. O objetivo 
é melhorar o ambiente 
de negócios, fomentar 
o empreendedorismo 
e promover o 
d e s e n v o l v i m e n t o 
territorial. Nesta edição, 
mais de 2,5 mil projetos 
foram inscritos em todo o 
país, com 240 municípios 
finalistas. E Vassouras se 
destacou com o Projeto 
‘Recuperando Nossa 
História’, desenvolvido 
pela Secretaria de 
Urbanismo e Patrimônio 
Histórico.
 O projeto 
‘Recuperando Nossa 
História’, desenvolvido 
pela equipe da Secretaria 
Municipal de Urbanismo 
e Patrimônio Histórico, 

contém uma série de ações, 
entre elas a revitalização 
do Centro Histórico e de 
espaços públicos, além 
de eventos culturais e 
educacionais. Essas 
ações têm impulsionado 
o crescimento da 
economia municipal, 
fortalecendo o comércio 
local, o artesanato e a 
rede hoteleira. O projeto 
também inclui ações de 
Educação Patrimonial, que 
visam preservar e valorizar 
a história e a identidade 
cultural de Vassouras.
 O prefeito de 
Vassouras, Severino Dias, 
acompanhou a cerimônia 
em Brasília e comentou 
sobre a importância desse 
reconhecimento para 
a cidade. “Desde que 
assumimos o mandato, 
investimos pesado na 

nossa maior vocação, o 
Turismo. Quero agradecer 
a todos os funcionários 
que se dedicaram e 
inscreveram o projeto. É 
um orgulho muito grande. 
Vassouras no século XIX 
foi uma das cidades mais 
importantes do nosso país 
e hoje estamos elevando 
novamente ela a um 
grande nível”.
 Rosi Silva, vice-
prefeita do município, 
também esteve na 
premiação e destacou a 
importância do trabalho 
em equipe. “Agradecer 
sempre primeiro a Deus 
por esse momento tão 
especial de ver a nossa 
cidade sendo reconhecida 
nacionalmente. Isso é 
muito importante porque 
consagra o trabalho de 
toda uma equipe que 

trabalhou muito e se 
dedicou para tocar esse 
projeto. Muito obrigada a 
todos vocês”.
 O secretário de 
Urbanismo e Patrimônio 
Histórico de Vassouras 
destacou que o impacto 
do projeto ‘Recuperando 
Nossa História’ é 
significativo, não só 
para o desenvolvimento 
econômico local, 
mas também para a 
preservação e promoção 
da identidade cultural de 
Vassouras: “a revitalização 
dos espaços históricos e 
a promoção de eventos 
culturais têm atraído mais 
turistas, gerando renda e 
fortalecendo o comércio 
local. Além disso, as ações 
de Educação Patrimonial 
estão engajando a 
comunidade e as futuras 

gerações na preservação 
da história da cidade”, 
finalizou o secretário.

Prefeitura de Vassouras 
foi campeã na etapa 

estadual

 Em março deste 
ano, a Prefeitura de 
Vassouras recebeu 
o título de campeã 
do prêmio Prefeitura 
Empreendedora, na etapa 
estadual da premiação.
 Na ocasião, a vice-
prefeita Rosi Silva, ao lado 
do secretário municipal 
Geovani Dornelas e da 
equipe da secretaria de 
Urbanismo e Patrimônio 
Histórico, esteve no Rio 
de Janeiro para receber a 
homenagem pelo projeto 
Resgatando Nossa 
História.

 Uhuuuuuu que alegria! Por 
enquanto em cinco escolas, mas em 
breve, teremos Banda, Orquestra, 
Coral em todas as escolas municipais 
de Vassouras. “Um sonho sonhado 
sozinho é um sonho. Um sonho 
sonhado junto é realidade”.
 Foram muitas aulas, ensaios, 
muita vontade, determinação, enfim, 
chegou o grande dia! Juntos, PIMzada, 
Escolas Municipais Magally Sayão, 
José Abel Machado, Pestalozzi e 
Thiago Costa, faremos um lindo 
concerto, sejam bem-vindos!

Dia 22 de junho, às 11h00 
Av. Otávio Gomes, 500 - 
Centro, Vassouras - RJ

Tem Banda, no Coreto e nas Escolas!! 
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 O encerramento 
dos Jogos Intercolegiais 
2024 ocorreu na quinta-
feira, 5 de junho, em 
Vassouras. O evento 
reuniu estudantes do 
Ensino Fundamental, 
Médio e Educação 
de Jovens e Adultos 
(EJA), das escolas 
públicas e particulares 
do município. Ao todo, 
17 escolas participaram 
das competições, 
que envolveram 11 
modalidades, entre elas 
Futsal, Futebol de Sete, 
Voleibol, Queimada, 
Atletismo, Xadrez e 

Encerramento dos Jogos Intercolegiais 2024 
reúne estudantes e autoridades em Vassouras
• Colégio dos Santos Anjos Campeão

Cabo de Guerra.
 O Colégio dos 
Santos Anjos conquistou 
o primeiro lugar na 
classificação geral, 
seguido pelo CETIC - 
Peter Pan em segundo 
lugar, e o Colégio 
Estadual Centenário em 
terceiro.
 A vice-prefeita 
Rosi Silva destacou a 
importância do evento 
para a comunidade 
escolar. “Os Jogos 
Intercolegiais são uma 
oportunidade única de 
promover a integração 
entre os estudantes 

e incentivar a prática 
esportiva desde cedo”, 
comentou. 
 O secretário de 
Esporte, Luiz Mario, 
também comentou 
sobre o sucesso do 
evento. “Ficamos 
muito satisfeitos com 
o empenho de todos 
os participantes e a 
organização do evento. 
Foi uma competição 
saudável que ressaltou 
o espírito esportivo e a 
união entre as escolas”, 
disse.
 C o m u n i c a ç ã o 
Prefeitura de Vassouras
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 Foi um sucesso 
a abertura da terceira 
edição do Festival Delícias 
do Vale do Café, no dia 
7 de junho, na Praça da 
Preguiça, em Piraí. Entre 
os presentes, Wanderson 
Farias, assessor especial 
da SETUR; Jorge Aiex, 
presidente do Sicomércio, 
representando a 
Fecomercio; Miguel 
Barbosa, representando 
a Secretaria Estadual 
de Desenvolvimento 
Econômico; e Nigéria 
Nunes, representando a 
Secretária Estadual de 
Cultura. 
 Moradores e 
turistas prestigiaram o 
evento, que contou com 

Abertura da terceira edição do Festival Delícias do 
Vale do Café movimenta a Praça da Preguiça, em Piraí
• Evento aconteceu na sexta-feira, 7 de junho, reunindo 
autoridades, artesãos, produtores, moradores e turistas

dezenas de barracas de 
artesãos e de produtores 
locais, com direito a 
exposições e degustações 

de iguarias premiadas 
internacionalmente. À 
noite, a animação ficou 
por conta dos shows de 

Serginho Brothers e Alex 
Cohen. 
 O Delícias na 
Praça segue até domingo, 

9 de junho. Já os pratos 
especialmente preparados 
pelos estabelecimentos 
participantes do Festival 

serão servidos até o dia 
16 de junho e podem ser 
conhecidos no site www.
deliciasdovaledocafe.com.br.
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 A participação 
popular em conferências 
municipais é essencial para 
a formulação de políticas 
públicas que realmente 
atendam às necessidades 
da população. Estas 
conferências oferecem 
um espaço para que os 
cidadãos expressem 
suas preocupações, 
apresentem sugestões e 
colaborem diretamente 
na tomada de decisões 
que impactam suas 
comunidades. A interação 
entre o poder público 
e a sociedade civil 
promove a transparência, 
fortalece a democracia e 
assegura que as ações 
governamentais reflitam os 
interesses coletivos. Por 
tudo isso, a participação 
ativa da população é um 
alicerce fundamental para 
o desenvolvimento urbano 
inclusivo, sustentável e 
justo.
 Para garantir e 
validar essa participação 
popular, o município de 
Vassouras vem realizando 
ao longo de dois meses 
reuniões preparatórias com 
representações de vários 
segmentos da sociedade 
que irão culminar na  6ª 
Conferência Municipal das 
Cidades, cujo tema deste 
ano é  “Política Territorial e 
Regularização Fundiária".
 Ao todo, foram 
realizadas cinco reuniões 
preparatórias que 
abordaram diferentes 
temáticas relacionadas 
ao desenvolvimento 
urbano do município. 
Todas as reuniões foram 
organizadas pela prefeitura 
municipal, por meio da 
equipe da Secretaria de 
Urbanismo e Patrimônio 
Histórico.
 Apesar da baixa 
adesão popular durante as 
reuniões, o secretário da 
pasta, Geovani Dornelas, 
avalia que o debate 
durante os encontros com a 
população foram positivos 
e que as propostas 
iniciais indicadas pelos 
participantes serão 
discutidas na conferência 
municipal e poderão ser 
encaminhadas para a 
próxima etapa estadual:
 “Estamos fazendo 
nosso dever de casa: 
abrimos um amplo espaço 

Prefeitura de Vassouras realiza reuniões 
preparatórias para a 6a Conferência das Cidades
• Participação popular foi baixa, mas há tempo para participar da Conferência no dia 18 de junho

de discussão entre o poder 
público e a sociedade sobre 
o desenvolvimento urbano 
de Vassouras, abordando 
diferentes temáticas. 
Ao final dessas cinco 
reuniões, vamos para a 
conferência municipal das 
cidades, onde, novamente, 
vamos ouvir a população, 
eleger nossos delegados 
municipais e encaminhar 
nossas propostas para 
a conferência estadual,” 
explicou o secretário.
 Confira o resumo 
do que foi discutido nos 
grupos de trabalho durante 
as reuniões preparatórias 
para a 6a Conferência das 
Cidades, em Vassouras:

Grupo de trabalho  01, 
dia 09

 Tema: Construindo 
a Política Nacional de 
Desenvolvimento Urbano: 
Caminhos para Cidades 
Inclusivas, Democráticas, 
Sustentáveis e com Justiça 
Social
 Neste encontro 
inicial, foi apresentado 
o tema da conferência 
e o roteiro das próximas 
reuniões. Os participantes 
discutiram soluções para 
o desenvolvimento urbano 
de Vassouras, incluindo 
regularização fundiária e 
habitação.

Grupo de trabalho  02, 
dia 14 de maio

 Tema: Vassouras, 
uma cidade inclusiva?
 A reunião focou 
na revisão do Plano 
Diretor Municipal e no 
Projeto de Acessibilidade 
para Vassouras, 
desenvolvido em parceria 
com a FIRJAN. Os 
participantes debateram 
sobre acessibilidade e 
desenvolvimento urbano 
inclusivo.

Grupo de trabalho 03, 
dia 23 de maio

 Tema: Política 
Pública Social e 
Ocupações Irregulares em 
Vassouras
 Nesta reunião, os 
participantes discutiram 
sobre as políticas públicas 
sociais e a regularização 
fundiária. Estiveram 

presentes  representantes 
da sociedade civil, 
profissionais de arquitetura 
e engenharia, advogados, 
e outros membros da 
comunidade. 

Grupo de trabalho 04, 
dia 06 de junho

 Tema: Vassouras: 
minha história, 
reconstruindo com respeito 
e sustentabilidade
 Esta reunião 
abordou a restauração 
do Centro Histórico de 
Vassouras, cultura imaterial 
e desenvolvimento 
econômico através 
da cultura e turismo. 
Incluiu apresentações 
de especialistas, como 
Tiago de Moura Meirelles, 
Ivan José Mascarenhas, 
e José Luiz Medeiros 
da Silva Júnior, além da 
equipe do Departamento 
de Patrimônio Cultural de 
Vassouras (DEPAC).

Grupo de trabalho 05, 
dia 13 de junho

 Tema: Habitação 
e Saneamento para 
o Desenvolvimento 
Democrático e Social
 O encontro final 
destacou a habitação 
social e a ocupação 
do solo. Contou com 
palestras de Ana Cristina 
Soares Alves e Eliane dos 
Santos Souza, além da 
participação da equipe do 
Departamento de Análise, 
Aprovação e Fiscalização 
do Uso do Solo (DAAFS). 
Também foi aprovado o 
regimento da conferência.
 Todas as reuniões 
preparatórias foram 
essenciais para garantir 
que os temas discutidos 
na 6ª Conferência 
Municipal das Cidades 
reflitam as necessidades e 
aspirações da comunidade 
de Vassouras. A 
participação ativa dos 
cidadãos e a mediação 
pelo secretário Geovani 
Dornelas  garantiram a 
transparência  de todo 
o processo que será 
finalizado na realização da 
6a Conferência Municipal 
das Cidades, dia 18 de 
junho, às 18h, no auditório 
da Universidade de 
Vassouras.

Grupo de trabalho 02 teve como tema "Vassouras, uma cidade inclusiva?"

Os participantes do grupo 3 discutiram sobre Política 
Pública Social e Ocupações Irregulares em Vassouras

Vassouras: minha história, reconstruindo com respeito e 
sustentabilidade foi o tema do grupo de trabalho 04

Grupo de trabalho 01 abordou a Política Nacional de Desenvolvimento Urbano

O último grupo abordou o tema Habitação e 
Saneamento para o Desenvolvimento Democrático e Social
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RANGEL ANDRADE
PINTOR DE CASA

TEXTURAS EM GERAL

CONTATOS:
 (24)99227-3301 - (21)97935-2032

 Morreu na noite 
da terça-feira, dia 11, no 
Hospital Universitário 
de Vassouras, o poeta 
Roberto Castro Del Secchi. 
Carioca, funcionário 
aposentado da Petrobras, 
Del Secchi estava 
radicado há cerca de trinta 
anos. Chegou à cidade 
para morar no Mancusi, 
ao lado da mulher, Ligia 
Maria Perrut Del Secchi. 
Ele pretendia criar na 
cidade a Casa do Poeta, 
um espaço cultural que 
reunisse poetas da região 
e recebesse saraus e 
outras atividades culturais. 
A casa, de 14 quartos, 
ele construiu ao lado 
da mulher. Ele atuando 
como pedreiro, ela como 
servente. No Mancusi, 
a casa ficaria conhecida 
como “Castelinho do 
Mancusi” ou o “Castelo do 
Poeta”. 
 A u t o d i d a t a , 
Roberto Del Secchi 
integrava o Colégio 
Brasileiro de Genealogia. 
Ele organizou a Antologia 
Del Secchi, uma das 
maiores antologias de 
poetas do Brasil, que 
chegou a reunir mais de 3 
mil poetas. Antes de chegar 
a Vassouras, morou no Rio 
Grande do Sul, em Santa 
Catarina e no Distrito 
Federal. Foi servidor dos 
Correios antes de atuar 
na Petrobras, onde se 
aposentou. 
 Há anos ele sofria 
com complicações de 
saúde, em virtude de 
um AVC e de problemas 
cardíacos. Sobrevivia com 
o apoio da mulher, da filha 
Ramayana, que deixou 
a vida no Rio de Janeiro 
para vir a Vassouras 
ajudar no apoio ao pai, 
e com enfermeiros 24 
horas em sua casa no 
Mancusi. Recentemente, 
a filha conseguiu realizar 
um sarau na casa do 
poeta. Mesmo debilitado, 
Del Secchi participou 
ativamente e até cantou, na 
cadeira de rodas. Roberto 
Del Secchi era membro 
fundador da Academia 
de Letras de Vassouras, 
onde ocupava a cadeira 
9, que tem como patrono 
o Barão de Vassouras. Foi 
presidente do Rotary Club 
de Engenheiro Paulo de 
Frontin nos anos de 1995 
e 1996.
 Roberto Del Secchi 
editou 27 edições da 

Roberto Del Secchi, o poeta, morre aos 87 anos
• Internado no HUV, poeta morreu na última terça-feira

antologia que leva o seu 
nome. Às complicações 
de saúde se juntou 
recentemente um linfoma, 

Roberto com uma das filhas, o neto e a esposa

que foi a causa da morte 
segundo o atestado de 
óbito. Roberto deixa viúva, 
filhos, netos e bisnetos. Casa do Poeta, um sonho Roberto conseguiu concretizar

Musculação, Personal Trainner, 
Ginástica Aeróbica, Zumba 

Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs 

as 22:00 hs Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs
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 H i s t o r i a d o r 
formado pela então 
Universidade Severino 
Sombra, o vassourense 
João Gabriel Baptista 
da Costa Lebre morreu, 
aos 60 anos, vítima de 
um câncer, na manhã 
da quarta-feira, dia 
12, na Unidade de 
Terapia Intensiva do 
Hospital Universitário 
de Vassouras. João 
Gabriel foi sepultado no 
Cemitério Nossa Senhora 
da Conceição, no Centro 
Histórico. A Fundação 
Educacional Severino 
Sombra, onde João atuou 
por décadas, publicou 
nota de pesar em sua 
página na internet. 
 Filho caçula de 
dona Maria Lebre, uma 
das pioneiras no apoio ao 
general Severino Sombra 
em seu sonho de fazer 
de Vassouras uma cidade 
universitária, João Gabriel 
estabeleceu uma carreira 
profissional muito ligada 
à Fusve. Mas antes de 
trabalhar na Fundação, 
foi braço direito do ex-
prefeito Narciso Silva 
Dias na gestão do extinto 
Colégio de Vassouras. Foi 
inspetor de alunos, entre 
outras funções, no colégio 
fundado por Maria Araújo 
e por décadas dirigido 
pelo icônico ex-prefeito. 
Foi lá, na Visconde de 
Araxá, bem pertinho da 
Dr. Fernandes onde fora 
criado, que João Gabriel 
foi pela primeira vez 
instrutor de fanfarra. “Ele 
era muito apaixonado 
por aquela fanfarra. Mais 
tarde, dirigiu a fanfarra do 
Regina Coeli também”, 
lembra o irmão mais 
velho, Felipe Lebre. 
 E não foi só o amor 
pelo som das fanfarras 
que João Gabriel levou do 
primeiro emprego. Órfão 
de pai muito cedo, João 
Gabriel conviveu de perto 
e aprendeu a admirar 
duas personalidades da 
história de Vassouras. 

Intérprete marcante do samba vassourense, João 
Gabriel Lebre morre, vítima de câncer, aos 60 anos

“Meu pai sempre me 
disse que, como perdeu 
o pai muito cedo, duas 
pessoas o ensinaram 
a ser honesto, a ter 
caráter. O Dr. Narciso 
e, mais tarde, o General 
Sombra, quando ele 
começou a trabalhar na 
Universidade”, lembra 
o filho único de João, o 
professor de Educação 
Física Matheus Ribeiro 
da Costa Lebre. 
 Na Fusve, João 
trabalhou na Universidade 
e no hospital onde se 
despediu da vida na última 
quarta-feira. Quando a 
notícia da morte chegou 
ao campus, pouco depois 
das 9 horas, muita gente 
se consternou. Alguns 
cientes do quadro difícil 
da saúde do amigo, que 
se aposentou atuando 
no almoxarifado da 
Fundação, outros não 
fazendo ideia que, há 
quatro anos, João Gabriel 
enfrentava um câncer. 
Entre os amigos mais 
próximos e a família, 
apesar da dor e da 
tristeza com a despedida, 
a ideia era que João 
descansou. “Meu 
irmão estava sofrendo 
muito”, dizia a irmã mais 
velha, Irene, que atua 
na Coordenação de 
Infraestrutura do campus 
da Univassouras. Muitos 
funcionários da Fusve 
aproveitaram a hora 
do almoço para velar o 
amigo. Trabalhadores 
da Univassouras e 
do HUV. Gente que 
conviveu de perto com 
João trabalhando no 
mesmo setor ou que, 
mesmo de longe, sem 
o contato mais próximo, 
aprendeu a admirar o 
colega, apaixonado pelo 
Botafogo e pela Estação 
Primeira de Mangueira. 
 João Gabriel 
completaria oito dias 
internado na quarta-
feira. Recentemente, 
o recrudescimento da 

doença o obrigava a ir 
e voltar do hospital com 
regularidade. O câncer 
fechava o cerco e o bravo 
João notara. Antes de ser 
entubado, ele chegou a 
pedir à mulher e ao filho 
que não se esquecessem: 
queria as bandeiras do 
Botafogo e do PT, de 
quem era eleitor fiel, no 
caixão. E foi assim que 
João foi velado na Capela 
do Divino Salvador, no 
Centro – e com a camisa 
do Botafogo. 
 Os funcionários 
da Fusve compareceram, 
mas não foram a única 
tribo a se despedir de 
João. Passaram pela 
capela os amigos do 
futebol – João fazia 
questão de bater as suas 
peladas e organizava 
a Pelada dos Bons 
de Copo, que ainda 
acontece aos domingos 
pela manhã na quadra 
de grama sintética do 
Madruga; os amigos do 
samba... Ah, o samba é 
um capítulo especial na 
vida de João. Garoto,  
foi um dos integrantes 
da bateria de Mestre Zé 
Reinaldo no histórico 
desfile do Surpresa 
em 1980, o carnaval 
em que a Unidos do 
Madruga garantiu o 
seu tricampeonato e a 
repercussão do título 
inviabilizou que a disputa 
continuasse nos anos 
seguintes. Sempre 
que provocado, João 
garantia que o resultado 
fora injusto. Mais tarde, 
voltaria ao Surpresa 
em seus episódicos 
reaparecimentos anos 
depois das três derrotas 
seguidas para o Madruga. 
Nestas ocasiões, João 
Gabriel aparecia no que 
talvez mais lhe fizesse 
feliz: à frente do carro de 
som, usando a voz forte e 
eloquente para interpretar 
o hino da escola. Sempre 
com seu indefectível 
bordão: “Eu te falei e 
você não acreditou”. 
Antes de poder cantar 
pela escola do coração, 
João fez quase de tudo 
no carnaval vassourense. 
Com os amigos 
Maurinho, Marquinho 
Abdalla, Toninho e 
Carlinhos, fundou a 
Turma dos Fanáticos, 
em 1989. O bloco faz 
parte das agremiações 
surgidas no final dos 
anos 1980, responsáveis 
pelo renascimento do 
Carnaval vassourense 
naquela época. Ficou 
marcado como intérprete 
do bloco. Nessa época, 
os blocos de enredo 
também chamavam a 
atenção do vassourense. 
E João Gabriel atuou no 
Unidos do Saramandaia, 
do Morro da Vaca. Ajudou 
a coordenar barracão, 
empurrar carro alegórico. 
Fez de tudo. Foi intérprete 
marcante também do 
Bloco Caçarola do Roliço.
 Citado sempre 
como “intenso” pelos 
amigos, João foi 
sempre um apaixonado. 
Pelo Botafogo, desde 

criança. Pelo samba 
e pela Mangueira, há 
muito tempo. Por Lucia, 
a engenheira civil que 
ganhou o coração 
alvinegro de João, e pelo 
filho único, Matheus. 
João era boêmio e 
não escondia isso de 
ninguém. Nos últimos 
anos de Fundação, dizia 
que não via a hora de 
se aposentar, “para ficar 
de boa e tomar umas 
cervejinhas”. Ainda 
assim, quem tinha o 
mínimo contato com João 
sabia que ali estava um 
pai e marido exemplar. 
Boêmio, mas sempre 
muito próximo da família. 
Pai e marido cuidadoso, 
mas que não deixava de 
separar um tempo para as 
resenhas com os amigos. 
João era apaixonado 
pelas suas ideias e 
convicções. E ao mesmo 
tempo plural. Na quarta-
feira fizeram questão 
de se despedir dele 
muitos botafoguenses, 
mas também tricolores, 
vascaínos e rubro-
negros. Eleitores de Lula 
como João, mas também 
de Bolsonaro. Sambistas, 
peladeiros, profissionais 
liberais, servidores da 
Fusve, amigos de copo e 
resenhas. Ex-presidente 
da Fusve, Américo 
Carvalho, alvinegro 
como João Gabriel, 
também se despediu do 
antigo subordinado. No 
Cemitério Nossa Senhora 
da Conceição, o médico 
Gutemberg Assed, amigo 
de infância de João, 
lembrou da coincidência 
da data da morte. “Sua 
amizade foi uma grande 
alegria em uma época 
dura, de poucos luxos. 
Íamos de trem para o 
Maracanã torcer pelo 
Botafogo. A vida toda ele 
foi um apaixonado. Pelo 
Botafogo, pelo samba, 
pela vida. Apaixonado 
pela Lucia e pelo 
Matheus. Quem amou 
tanto, sintomático que 
viesse a morrer em um 
dia como hoje, em que 
celebramos o amor”. 

 Morreu na manhã de hoje, no Hospital Universitário 
de Vassouras, João Gabriel Baptista da Costa Lebre. 
João atuou por anos na Fundação Educacional Severino 
Sombra. Trabalhou no HUV, no campus e também no 
prédio administrativo.
         Apresentava-se nas redes sociais como “aposentado 
e muito feliz com a vida”. Homem do samba, marcou época 
como intérprete de escolas de samba nos carnavais de 
Vassouras. Apaixonado pelo Botafogo e pela Estação 
Primeira de Mangueira, colecionou amigos com o seu 
sorriso fácil e o apreço por uma boa conversa. 
 Deixa viúva a esposa Lucia, o filho Matheus e 
um vazio no coração de tantos amigos na Fusve e em 
Vassouras. A Fundação Educacional Severino Sombra 
manifesta o seu pesar e a sua solidariedade com familiares 
e amigos.

A nota de pesar da Fusve
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 A prefeitura de 
Vassouras inaugurou 
nesta sexta-feira, dia 14, 
o Programa Follow-up, 
uma sala de estimulação 
precoce destinada a 
crianças de 0 a 3 anos 
com histórico de Storch 
e Zika Vírus. Vassouras 
é o único município da 
região, entre 92 cidades, 
a implementar este 
serviço.
 A coordenadora do 
Centro de Reabilitação, 
Thamara Rufino, 
destacou que a equipe já 
realizou um rastreamento 
que abrange pacientes 
desde 2018 com histórico 
dessas doenças, visando 
iniciar o atendimento. 
“Quanto antes for feito 
o diagnóstico e iniciado 
o tratamento, melhor o 
resultado. Temos muito 
orgulho de sermos a 
primeira cidade a colocar 
esse projeto em prática”, 
afirmou Thamara.
 As salas de 
estimulação precoce são 
ambientes especializados 
que promovem o 
d e s e n v o l v i m e n t o 
cognitivo, motor, social e 
emocional das crianças. 
Utilizam brinquedos 
educativos e atividades 
dirigidas por profissionais 
para estimular os sentidos, 
melhorar a coordenação 
motora, incentivar a 
socialização, desenvolver 
o raciocínio lógico e a 
linguagem. Essas salas 
são especialmente 
importantes para 
crianças com atrasos 
no desenvolvimento, 
ajudando a garantir um 
crescimento saudável e 

Prefeitura de Vassouras inaugura 
sala de estimulação precoce

equilibrado.
 A secretária de 
Saúde de Vassouras, 
Larissa Vieira, ressaltou a 
importância do programa 
para a comunidade. “Este 
é um passo significativo 
para oferecer um 
atendimento de qualidade 
às nossas crianças. A 
estimulação precoce é 
fundamental para garantir 
um desenvolvimento 
saudável e equilibrado”, 
disse Larissa.
 A vice-prefeita de 
Vassouras, Rosi Silva, 
também comentou sobre 
a iniciativa. “Estamos 
comprometidos em 
proporcionar recursos 
de desenvolvimento 
para todas as famílias. 
Este programa também 
oferece suporte aos 
pais e cuidadores, com 
orientação sobre o 
desenvolvimento infantil 
e práticas de estímulo em 
casa”, afirmou Rosi.
 O 

desenvolvimento infantil, 
promovido pelas salas 
de estimulação precoce, 
prepara melhor as 
crianças para a fase 
escolar, oferece suporte 
aos pais e cuidadores, 
permite a detecção 
precoce de atrasos 
no desenvolvimento 
e fortalece os laços 
comunitários, criando 
uma rede de apoio local.
 C o m u n i c a ç ã o 
Prefeitura de Vassouras
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Secretário Gustavo Tutuca, Wanderson Farias e Fernando Costa da Setur-RJ

Vale do Café vai receber o projeto Inverno Tô no Rio da Setur-RJ
 A partir de junho, 
as principais cidades do 
Vale do Café vão receber 
uma nova edição do 
Inverno Tô no Rio, projeto 
que fez grande sucesso no 
ano passado. Para 2024, 
a Secretaria de Estado 
de Turismo preparou 
algumas novidades no 
formato. 
 Além de shows 
com bandas locais e 
espaço para exposição 
de artesanato também 
produzido por artistas da 
região, o Inverno Tô no 
Rio 2024 vai abrir espaço 
para os produtores de 
cachaça, café e queijo 
que compõem o Arranjo 
Produtivo Local (APL) do 
Vale do Café. 
 Todo o 
planejamento para o 
evento foi traçado em 
reunião entre o secretário 
de Turismo Gustavo 

Tutuca e o assessor 
especial da Setur-RJ e 
coordenador das ações 
do Turismo no Vale do 
Café, Wanderson Farias. 
 De acordo com 
Tutuca, valorizar a 
vocação de cada região é 

um dos objetivos principais 
dos projetos de sua pasta, 
incluindo o Inverno Tô no 
Rio. Wanderson concorda 
e ressalta a importância 
desse projeto. "O Vale 
do Café é sempre uma 
boa escolha para turistas, 

mas no inverno a região 
se torna mais procurada. 
Contar com esse 
grande evento e através 
dele poder apresentar 
nossos talentos é muito 
importante", disse o 
assessor especial.

 O Salão Vitória, 
localizado na Rua Otávio 
Gomes, no Centro de 
Vassouras, recebeu na 
segunda-feira, dia 27 
de maio, o Workshop 
Alisamento Personalizado 
e Soltura de Cachos, 
promovido pela empresa 
Hactoon Profissional 
e organizado pelo 
distribuidor regional da 
empresa, Anderson Silva. 
 Aberto a 
profissionais do ramo 
de Vassouras e região, 
o workshop apresentou 
os produtos da empresa 
aos presentes. Técnicas 
da empresa, Isabel 
Daudoso e Giselly Gomes 
realizaram um treinamento 
de manuseio dos produtos.

Salão Vitória recebeu workshop para 
cabeleireiros de Vassouras e região
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 A Feira Literária 
de Valença retorna na sua 
oitava edição.  Este ano 
acontecendo na Casa Léa 
Pentagna de 13 a 15 de 
junho.  Dois lançamentos 
trazem à memória as 
edições anteriores.  No 
dia 15 às 15 horas 
o Documentário em 
homenagem ao Veterano 
Francisco Conceição Leal,  
a idéia do documentário 
surgiu na FLIVA  de 2017 
que teve como tema a 
Segunda Guerra Mundial,  
quando o veternano esteve 
presente falando sobre a 
sua participação na frente 
de batalha na Itália.
 Outro lançamento 
que marca este retorno 
é o livro que conta a 
história das sete edições 
realizadas nos anos de 
2013 a 2019.
 Roteiro e produção 
Katia Berkowicz
 Muitas outras 
atrações estão sendo 
oferecidas e a feira 
promete ser sucesso.

Lançamento dia 
15 às 20 horas na 
Casa Léa Pentagna

Classificados

Tratar com Célia, através do WhatsApp (24) 99278 - 8740

 Vendemos móveis de escritório em ótimo estado de 
conservação. Mesas e armários de altíssima qualidade. 



                                                   Tribuna do Interior                                                                                   1515 de junho de 2024

O secretário 
estadual 

de Turismo 
Gustavo Tutuca 

festejou mais 
um aniversário 

em 13 de junho. 
Na foto, Tutuca 

está ao lado 
do assessor 
especial da 

Setur-RJ 
Wanderson 

Farias.

Julio Capute 
recebeu 
o amigo 
Neymar 
em seu 
camarote no 
Maracanã 
para assistir 
ao jogo 
Flamengo × 
Grêmio.

*  *  *

*  *  *
 Eterna relações públicas da TRIBUNA DO 
INTERIOR, Maria Aurora Cordovil aniversariou 
no último dia 6. A turma da redação faz questão 
de parabenizá-la. Marlos França fez melhor: foi 
até Petrópolis, onde a aniversariante reside, e 
participou da comemoração dos 92 anos de Dona 
Aurora. Ela comemorou ao lado dos filhos Reinaldo, 
que aniversaria no mesmo dia, Heraldo e do neto 
Haroldinho. Que Dona Aurora sopre velinhas por 
muitos e muitos anos!

 Fundadora da TRIBUNA DO INTERIOR, Keureen 
Fernandes de França completou idade nova em 2 
de junho. Ela comemorou a data na Alemanha, onde 
reside. Na foto, Keureen com a filha, Aglaia. A turma da 
redação deseja tudo de melhor para Keureen e a sua 
família, na Alemanha e no Brasil.
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